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UNSER SELBSTVERSTÄNDNISUNSER SELBSTVERSTÄNDNIS

Liebe Bürger,

unsere Heimat braucht Menschen, die nicht nur reden, sondern handeln. Menschen, die Verantwortung
übernehmen, die zu ihrem Wort stehen und die für das Wichtige eintreten. Der Hochtaunus ist nicht nur
schön in der Natur, sondern lebt vor allem durch die Menschen hier.  Gemeinschaft, Nachbarschaft und
Zusammenhalt machen unsere Region stark. Aber: Die Zukunft bringt große Aufgaben.

 Wir brauchen:
bezahlbare Wohnungen,
eine verlässliche soziale Versorgung,
moderne Infrastruktur,
echte Nachhaltigkeit.

Wir wollen, dass unsere Region stark bleibt – für uns und für die kommenden Generationen.
Unsere Politik kommt aus der Mitte der Gesellschaft:  Wir hören zu, wir verstehen und wir übernehmen
Verantwortung.

Zukunft gelingt nur mit Haltung

Haltung heißt: zu seinem Wort stehen, den Menschen in den Mittelpunkt stellen
und mutige Entscheidungen treffen.

Wir FREIE WÄHLER sind ehrlich, unabhängig und bürgernah.

Gemeinsam mit Ihnen wollen wir den Hochtaunus stark und lebendig halten.
Für eine Zukunft mit Haltung.

WIR FÜR SIE!

Ihre Christin Jost (Kreisvorsitzende) und Robert Hohmann (Stellv. Kreisvorsitzender) 
sowie das gesamte engagierte Team der 

FREIE WÄHLER Hochtaunus
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Wer sind die FREIE WÄHLER?

Kontakt

Ländlicher Raum

Arbeit in der Politik
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Gute Mobilität ist wichtig für unser Leben im Hochtaunus.
 Wir wollen, dass Busse, Bahnen und Straßen besser werden.
 Sie sollen modern, umweltfreundlich und gut verbunden sein.
 Das hilft dem Klima.
 Und es macht das Leben für alle Menschen im Hochtaunus leichter – beim
Wohnen und beim Arbeiten.

MOBILITÄT UND VERKEHR

WIE WOLLEN WIR DAS ERREICHEN?

Öffentlicher Nahverkehr
Wir wollen, dass Busse und Bahnen im Hochtaunuskreis besser fahren.
 Es soll mehr Verbindungen geben – auch direkt von den Dörfern in die Städte.
 So kommen Menschen schneller zur Arbeit und wieder nach Hause.
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Taunusbahn
Die Unzuverlässigkeit bei der Taunusbahn muss aufhören.
Wir wollen, dass die Züge im Hochtaunus zuverlässig, pünktlich und gut verbunden fahren.
Die Bahn soll den Menschen helfen, die jeden Tag zur Arbeit fahren.
Wichtig sind Projekte, die wirklich nützen und bezahlbar sind.



UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS

Viele Menschen wollen im Hochtaunus wohnen.
Darum werden Wohnungen immer knapper und teurer.
Besonders junge Familien, Senioren und Menschen mit wenig Geld finden
oft keine passende Wohnung.
Die Mieten steigen, es gibt zu wenige Wohnungen.
Wir wollen Lösungen, damit alle Menschen – egal wie viel Geld sie haben –
ein Zuhause finden.

WIE WOLLEN WIR DAS ERREICHEN?

Sozialer Wohnungsbau
Wir wollen mehr günstige Wohnungen bauen.
Davon sollen besonders Familien, Alleinerziehende und Senioren profitieren.
Wir unterstützen dafür Projekte der Gemeinden und auch private Bauprojekte, die günstige
Wohnungen schaffen.
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BEZAHLBARER WOHNRAUM
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Weniger Bürokratie beim Bauen
Wir wollen, dass neue Wohnungen schneller gebaut werden können.
 Dafür müssen unnötige Regeln und Formulare wegfallen.
 Genehmigungen sollen schneller erteilt werden – vor allem, wenn es um günstige Wohnungen geht.

Nachhaltige Verkehrsmittel
Wir wollen mehr Radwege bauen.  Wenn Radwege sicher und gut verbunden sind, fahren mehr
Menschen Fahrrad.
Es soll Fahrräder zum Ausleihen geben.
Wir wollen auch neue Projekte ausprobieren. Zum Beispiel Busse, die selbst fahren.
Gerade auf dem Land können solche Projekte helfen.



UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS

WIE WOLLEN WIR DAS ERREICHEN?

Schnelles Internet für alle
Wir wollen im ganzen Hochtaunus Glasfaser und 5G ausbauen.
Besonders die Dörfer und schlecht versorgten Orte sollen schnelles Internet bekommen.
So verhindern wir, dass manche Menschen digital benachteiligt sind.

Digitale Bildung
Wir wollen, dass alle Schulen im Hochtaunus gutes Internet haben.
Alle Kinder und Jugendlichen sollen moderne Computer und digitale Lernmittel nutzen können.
So können sie im digitalen Zeitalter gut lernen.

Digitale Zukunft im Hochtaunus
Wir FREIE WÄHLER Hochtaunus wollen schnelles Internet für alle.
So wird unsere Region fit für die Zukunft.
Alle Menschen, Firmen und Einrichtungen im Hochtaunus sollen eine stabile und schnelle Verbindung
bekommen.
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Schnelles Internet ist wichtig für die Zukunft unserer Region.
Besonders auf dem Land brauchen Firmen und Privathaushalte gutes
Internet.
Nur so können Menschen modern arbeiten und gut leben.
Im Hochtaunus gibt es noch viele Orte mit schlechtem Internet.
Das wollen wir ändern.
Wir setzen uns für den Ausbau von schnellem Internet ein, damit der
Hochtaunus ein guter Ort zum Wohnen und Arbeiten bleibt.
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INTERNET UND TELEFON
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KLIMASCHUTZ UND NATUR

Wir wollen unsere Natur und Lebensgrundlagen schützen.
So bleibt der Hochtaunus auch für kommende Generationen lebenswert.
Viele Menschen leben heute schon bewusst und nachhaltig.
Sie sparen Energie, trennen Müll oder fahren Fahrrad.
Das unterstützen wir.
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Klimaschutz betrifft alle Bereiche: Strom, Verkehr und Abfall.
Wichtig ist: Klimaschutz gelingt nur mit den Menschen, nicht gegen sie.
Die Bürger dürfen dabei nicht überfordert werden – weder mit Geld noch mit Regeln.
Auch die Wirtschaft darf nicht vergessen werden.
Betriebe und Arbeitsplätze brauchen Planungssicherheit und bezahlbare Lösungen.
Darum setzen wir uns für praktische, gerechte und realistische Maßnahmen ein.
So verbinden wir Umweltschutz, soziale Gerechtigkeit und Wirtschaftskraft.



UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS
WIE WOLLEN WIR DAS ERREICHEN?

Mehr Solar- und Windenergie
Wir wollen, dass Privathaushalte und Firmen eigene Energie nutzen können.
Zum Beispiel mit Solaranlagen auf Dächern oder kleinen Windrädern.
Dafür müssen wir gute Standorte finden.
Die Bürger sollen früh informiert werden und mitreden können.
Auch kritische Meinungen nehmen wir ernst.

Nachhaltige Mobilität
Wir wollen mehr Ladestationen für Elektroautos.
Busse und Bahnen sollen mit umweltfreundlichen Fahrzeugen fahren, zum Beispiel mit
Elektrobussen.
Außerdem wollen wir mehr sichere Radwege und Car-Sharing-Angebote fördern.

Natur schützen
Der Hochtaunus hat eine besondere Natur.
Wir wollen Wälder, Wiesen und Gewässer erhalten und schützen.
Auch Grünflächen sollen bewahrt werden.

Bewusstsein für Klimaschutz
Klimaschutz braucht ein neues Denken.
Darum wollen wir die Menschen besser informieren und aufklären.
Alle sollen verstehen, warum nachhaltiges Handeln wichtig ist.
Schulen und Bildungseinrichtungen sollen mehr Umwelt-Projekte machen.
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WIE WOLLEN WIR DAS ERREICHEN?

Mehr Unterstützung in Schulen
Wir wollen mehr Schulsozialarbeit.
Schulsozialarbeiter helfen Schülern, Eltern und Lehrern.
Sie unterstützen bei Problemen in der Familie oder im Alltag.
Sie helfen benachteiligten Jugendlichen und fördern das Miteinander in der Schule.

Soziale Arbeit in Kitas
Auch in Kindergärten ist Sozialarbeit wichtig.
Sozialarbeiter können früh helfen, wenn Kinder besondere Unterstützung brauchen.
Sie fördern soziale Fähigkeiten, helfen Familien und begleiten Kinder bei der Integration.
Da dies noch neu ist, wollen wir schauen, wie es in der Praxis funktioniert, und die Arbeit Schritt für
Schritt ausbauen.

Moderne Schulen
Alle Schulen sollen gutes Internet und moderne Technik haben.
Wir wollen Computerräume, Tablets und digitale Lernmittel.
So lernen Kinder früh, mit digitalen Medien umzugehen.
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Bildung ist der Schlüssel für die Zukunft.
Sie ist wichtig für jeden einzelnen Menschen und auch für unsere ganze
Gesellschaft.
Alle Kinder und Jugendlichen sollen gute Schulen und Kitas haben.
Jedes Kind soll die gleichen Chancen bekommen – egal, wo es herkommt
oder wie viel Geld die Familie hat.
In einer Welt, die sich schnell verändert, brauchen Kinder und Jugendliche
moderne Bildung.
Dazu gehören auch digitale Angebote und gute Unterstützung.
Sozialarbeit in Schulen und Kitas ist dabei sehr wichtig.
Sie hilft Kindern und Jugendlichen, damit alle die bestmögliche Förderung
bekommen.

BILDUNG FÜR ALLE
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Ganztagsangebote und Freizeit
Alle Kinder und Jugendlichen im Hochtaunus sollen Ganztagsangebote nutzen können.
Besonders in schwierigen Stadtteilen wollen wir viele Angebote machen:
Sport, Kunst, Musik oder Nachhilfe.

Frühkindliche Bildung und Sprache
Kinder sollen schon im Kindergarten gefördert werden.
Besonders wichtig ist die Sprache.
So haben Kinder später in der Schule bessere Chancen.
Kinder aus Familien mit wenig Geld sollen früh Zugang zu Förderprogrammen bekommen.

Inklusion – Hilfe für Kinder mit besonderen Bedürfnissen
Kinder mit besonderen Bedürfnissen brauchen extra Unterstützung.
Kitas und Schulen sollen dafür besser ausgestattet werden.
So kann jedes Kind mitmachen und am Leben teilhaben.

Tagesmütter und Tagesväter
Tagesmütter und -väter leisten wichtige Arbeit.
Sie helfen vielen Eltern, Beruf und Familie zu verbinden.
Wir wollen ihre Arbeit besser anerkennen, fair bezahlen und bürokratische Hürden abbauen.
Auch Schulungen sollen die Arbeit stärken.

Warum das wichtig ist
Wenn Kinder früh die richtige Unterstützung bekommen, können sie ihre Talente voll entfalten.
Das führt zu besseren Noten und später zu besseren Chancen im Beruf.
Wer heute in unsere Kinder investiert, stärkt auch die Zukunft und den Wohlstand unserer Region.
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WIE  WIR DAS ERREICHEN WOLLEN?

Barrierefreies Wohnen und Gebäude
Wir wollen, dass öffentliche Gebäude barrierefrei sind.
Ältere Menschen sollen in ihrer gewohnten Umgebung leben können.
Dafür fördern wir betreutes Wohnen oder Senioren-WGs.
Wir sind auch offen für neue Wohnmodelle, bei denen Junge und Ältere zusammen wohnen.

Soziale Teilhabe
Senioren sollen aktiv am Leben teilnehmen können.
Dazu gehören Freizeitangebote, Sport und Begegnungsstätten.
Wir unterstützen Projekte, bei denen Junge und Ältere gemeinsam etwas machen – zum Beispiel
Freizeitangebote oder Mentoren-Programme.

Ehrenamt
Viele ältere Menschen engagieren sich im Ehrenamt.
Wir wollen dieses Engagement wertschätzen und leichter zugänglich machen.

Kreis-Seniorenbeirat
Wir wollen einen Seniorenbeirat für den ganzen Hochtaunuskreis gründen.
So haben ältere Menschen eine eigene Stimme für ihre Anliegen.
Der Beirat soll unabhängig arbeiten und mit der Politik im Kreis eng zusammenarbeiten.
Ziel ist: mehr Lebensqualität im Alter.
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UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS
GUTES LEBEN IM ALTER
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Der Hochtaunuskreis soll auch für ältere Menschen ein guter Ort sein.

Dazu gehören:
gute Ärzte und Pflege,
barrierefreie Wege und Gebäude,
soziale Angebote und Gemeinschaft,
Hilfe im Alltag.



WIE WIR DAS ERREICHEN WOLLEN?

Ärzte und Gesundheitszentren
Wir wollen, dass es im Hochtaunus genug Ärzte und Praxen gibt.
Besonders auf dem Land fehlen oft Ärzte.
Darum wollen wir mehr Gesundheitszentren und Praxen aufbauen.

Wohnen mit Unterstützung
Manche Menschen brauchen betreutes Wohnen oder Wohngemeinschaften.
Wir wollen prüfen, wo solche Einrichtungen im Hochtaunus sinnvoll sind.
Dafür wollen wir mit passenden Trägern zusammenarbeiten.

Pflege im Hochtaunus
Der Hochtaunus braucht genug Pflegeeinrichtungen und Pflegedienste.
Wir wollen stationäre und ambulante Pflege ausbauen.
Die Pflegestandards sollen besser werden, damit alle gut versorgt sind.

Hilfe für Angehörige
Viele Angehörige pflegen ihre Familienmitglieder.
Wir wollen ihnen helfen – mit Kurzzeitpflege, Beratung und finanzieller Unterstützung.

Neue Pflegeformen
Wir sind offen für neue Ideen in der Pflege.
Zum Beispiel Pflege-Bauernhöfe, die Pflege mit einem naturnahen Leben verbinden.
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UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS

Gesundheit ist sehr wichtig für alle Menschen.
Im Hochtaunus sollen Ärzte, Kliniken und Pflege überall gut
erreichbar sein – in den Städten und auf dem Land.
Niemand darf vergessen werden.
Wir stehen klar zu unseren Kliniken im Kreis.

GUTE GESUNDHEITSVERSORGUNG
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Auch wenn es neue Gesetze aus Berlin gibt:
Unsere Klinik-Standorte sollen erhalten bleiben.
Wir wollen die medizinische Versorgung ausbauen.
Dazu gehören auch gute Pflege-Angebote für ältere Menschen und chronisch Kranke.
So bleibt die Versorgung im Hochtaunus auch in Zukunft gesichert.



FREIE WÄHLER HOCHTAUNUS   |               WWW.FREIEWAEHLER-HOCHTAUNUS.DE   |              FREIE.WAEHLER.HOCHTAUNUS

STARKE WIRTSCHAFT

Eine starke Wirtschaft sorgt für Wohlstand und Lebensqualität.
Der Hochtaunus soll ein guter Standort für Unternehmen bleiben – auch
in Zeiten von Digitalisierung und neuen Herausforderungen.
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Wichtig sind:
Arbeitsplätze schaffen,
neue Ideen und Technologien fördern,
kleine und mittlere Unternehmen (KMU) unterstützen.

Wir wollen eine Region, in der Firmen erfolgreich arbeiten können.
Gleichzeitig sollen Fachkräfte hier auch leben und sich wohlfühlen.

Dazu brauchen wir:
gute Infrastruktur,
attraktive Gewerbeflächen,
gute Zusammenarbeit von Wirtschaft, Bildung und Forschung.
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UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS
WIE WIR DAS ERREICHEN WOLLEN?

ARBEIT IM LÄNDLICHEN RAUM
Viele junge Fachkräfte ziehen weg.
Wir wollen, dass sie im Hochtaunus bleiben können.
Arbeitsplätze im ländlichen Raum.
mehr Möglichkeiten für Arbeit von zuhause.
eine gute Infrastruktur für Unternehmen.
So wird der Hochtaunus auch als Arbeitsregion stärker.

INFRASTRUKTUR UND STANDORT
Wir wollen attraktive Flächen für Firmen schaffen.
So können Unternehmen neue Gebäude bauen, wachsen und innovativ sein.
Wichtig ist auch eine gute Verkehrsanbindung.
Nur so sind Firmen im Hochtaunus leicht erreichbar.

Nachhaltige Wirtschaft
Wir wollen, dass der Hochtaunus eine Vorzeigeregion für grüne Technologien wird.
Firmen, die umweltfreundliche Produkte und Dienstleistungen anbieten, sollen besondere
Unterstützung bekommen.
Wir prüfen auch, ob es dafür Fördergelder oder Steuer-Vorteile geben kann.
So schaffen wir Arbeitsplätze und tun gleichzeitig etwas für den Klimaschutz.
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UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS

Sicherheit ist für alle Menschen wichtig.
Jeder soll sich zu Hause, auf der Straße und in öffentlichen Gebäuden
sicher fühlen.
Sicherheit bedeutet nicht nur Kriminalität bekämpfen, sondern auch
Gefahren vorbeugen.

SICHERHEIT
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WIE WIR DAS ERREICHEN WOLLEN?

Wir wollen die Ursachen von Gewalt und Kriminalität bekämpfen.
Dazu gehören soziale Projekte, Jugendarbeit und Engagement von Bürgern.
Unsere Feuerwehr, Polizei und der Katastrophenschutz müssen gut ausgestattet sein, damit sie im
Notfall schnell helfen können.
Wir danken allen, die sich ehrenamtlich engagieren – bei der Feuerwehr, im THW oder in anderen
Hilfsorganisationen.
Ohne sie wäre Sicherheit im Hochtaunus nicht möglich
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Die Jugend ist unsere Zukunft.
Wir wollen, dass junge Menschen gesund aufwachsen und gute
Chancen haben.

Dazu gehören:
eine gute Ausbildung,
viele Freizeitangebote wie Sport und Kultur,
die Möglichkeit, sich politisch und gesellschaftlich einzubringen.
Gerade auf dem Land brauchen Jugendliche attraktive Angebote,
damit sie nicht nur in die Städte ziehen.

WIE WIR DAS ERREICHEN WOLLEN?

JUGENDZENTREN UND FREIZEIT
Wir wollen mehr Jugendzentren, Sportplätze und Treffpunkte für Jugendliche im Hochtaunus.
Dafür arbeiten wir mit Jugendclubs und Vereinen zusammen, damit es viele verschiedene Angebote
gibt.

BILDUNG AUSSERHALB DER SCHULE
Auch außerschulische Angebote sind wichtig.
Dazu gehören ehrenamtliche Projekte, kreative Workshops oder Kurse für den Beruf.
So lernen Jugendliche wichtige Fähigkeiten und bekommen gute Chancen für ihre Zukunft.

SPORT UND KULTUR
Sport und Kultur sind gute Freizeitmöglichkeiten.
Sie fördern Teamgeist, Disziplin und Gemeinschaft.
Wir wollen Vereine und Kulturprojekte besser unterstützen – mit Geld und guter Ausstattung, damit
Jugendliche überall mitmachen können.

CHANCEN FÜR JUNGE MENSCHEN
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Freizeitangebote helfen Jugendlichen, soziale Fähigkeiten zu lernen, ihre Kreativität zu entdecken und
sich sicher zu fühlen.
Wir wollen eine Gemeinschaft schaffen, in der junge Menschen ihre Talente entfalten können.



UNSER SELBSTVERSTÄNDNIS
Politische Bildung und Engagement

 Junge Menschen sollen mehr Möglichkeiten bekommen, mitzureden und mitzugestalten.

 Dazu gehören:
Programme zur politischen Bildung in Schulen,
die Förderung von Jugendparlamenten,
die Unterstützung von Jugendinitiativen.

Ferien- und Freizeitangebote
In den Ferien sollen Jugendliche viele Angebote zur Freizeitgestaltung haben.
So können sie neue Erfahrungen sammeln und sich weiterentwickeln.
Wir wollen, dass es solche Angebote überall im Hochtaunus gibt – auch auf dem Land.
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KULTUR IM HOCHTAUNUSKREIS

Kultur ist wichtig für unser Leben.
Sie macht das Leben schöner und bringt Menschen zusammen
Im Hochtaunus wollen wir eine bunte und lebendige
Kulturlandschaft.
Alle Menschen sollen daran teilhaben können.
Kultur zeigt unsere Geschichte und gibt uns Ideen für die Zukunft.

WIE WIR DAS ERREICHEN WOLLEN?

Kunst und Kultur
Wir wollen, dass es im Hochtaunus weiter Theater, Museen, Musikschulen und Kulturhäuser gibt.
Diese Orte sollen bleiben und gut gepflegt werden.

Kulturelle Bildung
Der Hochtaunuskreis soll prüfen, wo es mehr Kulturangebote geben kann.
Diese Angebote sollen auch in die Dörfer und ländlichen Orte kommen.
So können alle Menschen leichter Kultur erleben.

Schulen und Kultur
Wir wollen, dass Schulen mehr mit Kulturangeboten zusammenarbeiten.
So bekommen junge Menschen viele verschiedene Erfahrungen mit Kunst, Musik und Theater.

19






















